

# BOLETÍN INFORMATIVO

número 12  
Abril 2015

## La Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás sigue dando respuestas a las necesidades de los jóvenes

- Buscando alternativas para dar respuestas a los colectivos con los que trabaja, especialmente niños y jóvenes en situación de riesgo y vulnerabilidad social.



**Hazte socio**

promoción de la calidad de vida **infantil**  
inserción social y laboral de **jóvenes**  
apoyo a los **inmigrantes**  
**mujer** e igualdad de oportunidades  
recursos residenciales  
y de **emancipación**  
sensibilización, promoción  
y apoyo al **voluntariado**  
orientación y mediación **familiar**  
salud y prevención de  
**drogodependencias**  
desarrollo **comunitario**

[www.fisat.es](http://www.fisat.es)

Hasta este momento la Fundación es entidad titular de 2 Centros de Acogida de Menores - Casa D. Bosco- Valencia, y Casa D. Bosco-Burriana-, dos Centros de Día de Menores - Centro de Día Entre Amics, y Centro de Día D. Bosco -, cuatro Pisos de Emancipación - Piso Magone 1, 2, 3 y Casa Mamá Margarita”, el Proyecto de Apoyo Educativo en Alcoy, Campamento Urbano de Elche.

Durante este año 2015 la Fundación va a poner en funcionamiento nuevos proyectos:

**Piso Don Bosco Alicante:** Es una vivienda de emancipación para jóvenes que han tenido una medida de protección de acogimiento residencial.

**SAE Alicante y SAE Valencia:** El SAE (Servicio de Atención Extutelados que permanecen en familia educadora) es un nuevo servicio con el apoyo de la Consellería de Bienestar Social, a través de la Dirección General del Menor, al igual que el Piso Don Bosco.

**Campamento Urbano Cartagena.** Por iniciativa de la Obra Salesiana de Cartagena y en colaboración con la Fundación, un campamento urbano en esta ciudad durante la primera semana del mes de agosto.

Don Bosco en su tiempo supo dar respuestas a las necesidades de los jóvenes. La Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás, inspirada en el mismo estilo educativo, pretende estar también atenta a la realidad de la infancia y de los jóvenes con propuestas concretas de carácter educativo integral, que poniendo a la persona del niño y del joven como protagonista de su propia vida, les acompañan en su proceso de crecimiento y maduración.

**Más para quien  
tiene menos**

Convierte tu compra en solidaria  
sin pagar más por ello.

**wapsi**  
tu gesto solidario

**ángel tomás**  
Fundación Iniciativa Solidaria

[Wapsi.org/FISAT](http://Wapsi.org/FISAT)

## En familia

# "Soñamos con crecer y atender a todos los niños y jóvenes en riesgo"

## ● Entrevista a Víctor Rodríguez, coordinador del Proyecto de Apoyo Educativo Don Bosco (PAE) en Alcoy

Estudió Magisterio Especialista en Educación Física y Educación Social y trabaja como maestro en Salesianos de Juan XXIII en Alcoy.

Además del trabajo, me realizo como VOLUNTARIO y EDUCADOR coordinando y animado el Proyecto de Apoyo Educativo Don Bosco (PAE). En septiembre de 2011 empecé a formar parte del Centro de Día Don Bosco, en la obra Salesiana de San Antonio Abad en Valencia. En aquel entonces 3 grupos educativos para un equipo pequeño de educadores pero de gran talento profesional y humano. Estoy seguro que han sido los dos años de mi vida más formativos en cuanto a la intervención educativa se refiere. Allí le puse rostro y emoción a aquello que había aprendido en la universidad. Les debo mucho a todos ellos...

Creo que es algo que conservo desde la adolescencia y que cultivé en el Centro Juvenil. Y suena muy bohemio, pero lo cierto es que había muchas cosas (y las siguen habiendo) que no me gustaban. Como dice Nico Montero en su canción "Abre los ojos y tiende tu mano". Creo que cambiando un poco de mi realidad, de mi barrio, consigo que el mundo vaya mejor.

El PAE está saliendo adelante con la ayuda de todos los ambientes de la Obra Salesiana, especialmente de la Comunidad y de los voluntarios del Proyecto. También de la Fundación que nos brinda todo su apoyo. Pero en cierto modo siento incertidumbre sobre el futuro porque año tras año dependemos de las ayudas públicas y privadas que pueden salir o no salir. Lo cual además de injusto, limita mucho nuestros pasos.

No obstante soñamos con crecer y atender a todos los niños/as y jóvenes en riesgo. Actualmente tenemos un grupo educativo de 13 chavales, entre 6 y 12 años. Con dificultades adquiridas en la gran mayoría por el ambiente familiar.

Nuestro trabajo diario quiere acompañar sus vidas mediante el deporte, el estudio, el juego y la reflexión. Para darles así armonía y herramientas que les permitan ser felices.



### Gala solidaria en la Obra Salesiana de Alcoy



El sábado 28 de marzo se celebró en Alcoy la Gala Solidaria organizada por la Obra Salesiana. Los beneficios obtenidos han sido destinados íntegramente en beneficio de la Fundación Ángel Tomás. Un gesto solidario llevado a cabo por diferentes grupos artísticos de la ciudad y con una estrecha relación con los Salesianos.

### Convenio con el Ayuntamiento de Burriana



El alcalde, José Ramón Calpe, y el salesiano Juan Bosco Sancho, presidente de FISAT, han suscrito el convenio anual por el que se concede una subvención de 8.000€ para la Casa Don Bosco. En la a firma han estado presentes la concejala de Servicios Sociales, Mercedes Giménez, y el director de la obra, Fernando Miranda.

### Colaboración de Fundación Pascual Ros



La Fundación Pascual Ros, en recuerdo del fundador de la empresa Mustang, continúa colaborando con el piso de emancipación Casa Mamá Margarita. El piso acoge a jóvenes extutelados que necesitan un hogar donde poder prepararse para lograr la inserción social laboral y poder llegar a ser independientes.

## Plataformas Sociales Salesianas Encuentro EN FAMILIA



Redacción VALENCIA

Este año todos los proyectos salesianos celebramos los doscientos años del nacimiento de Don Bosco. Queremos hacerlo en familia y de una forma muy especial. Por ello participaremos de un día de fiesta y convivencia con nuestras familia y personas importantes.

Lo celebraremos el domingo 31 de mayo en el colegio salesianos de Burriana (Castellón). Tendremos juegos, paellas y el estreno del MiniMusical Don Bosco, preparado conjuntamente por personas de todos nuestros proyectos.

## Programa Alraso Cartagena Curso de ayudante de Cocina



Redacción CARTAGENA

Segundo García (Responsable de Proyectos) y Encarna Durán (Técnica de Inserción Laboral) visitaron el curso que organiza la Fundación en Cartagena. Este curso de capacitación profesional se enmarca en el proyecto de Itinerarios de Inserción sociolaboral financiados por el Fondo Social Europeo, y está dirigido al colectivo de personas inmigrantes en situación de desempleo.

Del 9 de febrero y al 1 de abril, da respuesta a una demanda de formación y orientación laboral para abrir nuevos itinerarios profesionales y posibilitar el acceso al mercado laboral de los y las participantes.

### Piso Magone 3

## El Piso Magone de Valencia acoge a un joven cristiano paquistaní

Boletín Salesiano

Joseph Anwar, un joven paquistaní católico de 27 años, tuvo que abandonar clandestinamente su país para salvar la vida por motivos religiosos.

Su hermana, fue acusada injustamente de blasfemia y permanece recluida en una prisión de Paquistán como los más de 5.000 cristianos perseguidos que se amontonan en las cárceles del país. Joseph, huido de Pakistán por miedo al radicalismo musulmán y su persecución contra los cristianos ha conseguido su condición de refugiado. Curiosamente convive con otros cuatro jóvenes todos ellos de religión musulmana. Aunque al principio supuso un choque fuerte para él ha podido experimentar que aquí, en esta casa, el hecho de pertenecer a religiones diversas no es un obstáculo para la convivencia. Desde la organización del piso se transmite que las distintas religiones son caminos diversos para el encuentro con Dios, que solamente puede ser uno.



“Los salesianos gracias a estos pisos de Emancipación, para mayores de 18 años, podemos ayudar a jóvenes como Joseph, que un día a otro pasan de tenerlo todo a no tener nada, de ser niños a ser adultos; de estar acompañados a quedarse sin referentes adultos. Necesitan vivienda, trabajo... con el agravante de que, si no lo encuentran, pueden perder su permiso de residencia con lo que ello supone” añade el salesiano y director de estos pisos, Segundo García.

## Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas

# Jornadas Intervención Familiar

CEPSS

Los días 25 y 26 de marzo se han celebrado en Madrid en el Centro ARLEP La Salle, las Jornadas formativas de Intervención Familiar en Plataformas Sociales Salesianas sobre Buenas prácticas, claves, y criterios de intervención familiar.

Un encuentro formativo en el que han participado 40 profesionales y voluntarios/as de toda España que trabajan en proyectos de familias tanto en intervención directa como a nivel de planificación y coordinación.

Para estas jornadas hemos contado con la Adela Camí i Dealbert, Diplomada en Trabajo Social y psicoterapeuta familiar y de pareja. Directora General y socia fundadora de EDUVIC, y Docente y Supervisora de la Escola ITINERE, especializada en Terapia Familiar Sistémica.

Ha sido una oportunidad para conocer de cerca el trabajo que desempeñan nuestros profesionales de las plataformas sociales, un espacio enriquecedor de intercambio de experiencias, reflexión y propuesta de nuevas estrategias y técnicas creativas para aplicar en la intervención con las familias. Es importante que nuestros profesionales tengan una mirada sistémica



relacional, abordando la intervención con las familias desde la capacidad.

Nuestro próximo encuentro formativo de la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas se celebrará en el mes de octubre y la temática girará en torno a las nuevas tecnologías y redes sociales.

## Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas

# Arranca TOMA LAS RIENDAS 2015

CEPSS

Nuevamente y tras el éxito de otros años, se pone en marcha el proyecto "Toma las Riendas" apoyado por la Delegación del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas.

El proyecto reforzará el proceso de capacitación de los agentes de prevención en el grupo de iguales, como medio de transformación de la realidad, generando proceso de empoderamiento, de protagonismo juvenil y de desarrollo comunitario.

Los días 5 y 6 de febrero hemos realizado las jornadas formativas con los educadores/as de las diferentes entidades que forman parte del proyecto de este año. Hemos contado con profesionales de Madrid, Valencia, Sevilla, Santiago de Compostela, Huelva, Valladolid y Lleida. Ha sido un espacio de aprendizaje y autoconocimiento, para compartir experiencias y lo que es más importante hacerse con las herramientas



necesarias para poner en marcha el proyecto en sus respectivas entidades.

Podéis hacer seguimiento del proyecto tanto en blog: [www.tomalasriendas.org](http://www.tomalasriendas.org), como en la propia página [www.facebook.com/toma.lasriendas.7](https://www.facebook.com/toma.lasriendas.7)

¡Os invitamos a conocer el proyecto de cerca!